

net, fondateur des Filles de la Croix, a été célébrée solennellement au couvent de Saint-Adolphe par une messe pontificale. Trois prélats et dix-huit prêtres accompagnaient S. G. Mgr l'Archevêque. Le sermon de circonstance a été prononcé par le R. P. Henri Bourque, S. J.

— Le R. P. F.-X. Bellavance, provincial des Jésuites de langue française au Canada, a visité récemment les collèges d'Edmonton et de Saint-Boniface.

— S. G. Mgr Ladyka, nouvel évêque ruthène, est venu faire visite à S. G. Mgr l'Archevêque le 29 mai. Son sacre aura lieu à Edmonton le 14 juillet.

— Nous notons avec plaisir que la province de Québec a remporté la palme dans le concours oratoire des jeunes champions de sept provinces canadiennes tenu à Toronto le 22 mai. Le vainqueur est un élève du collège de Joliette: M. Roch Pinard. Mlle Madeleine Brunet, champion du Manitoba, a obtenu le troisième rang. La langue française a donc eu les honneurs de la journée.

— Du 10 juillet au 11 septembre 1883, M. l'abbé Georges Dugas a publié dans "Le Manitoba" une très intéressante série d'articles intitulés: "Saint-Boniface d'aujourd'hui et Saint-Boniface de 1818". Elle contient de nombreux détails sur l'histoire de notre ville pendant cette période et sur le développement de nos institutions.

— Le 24 mai, S. G. Mgr Charlebois, vicaire apostolique du Keewatin, a présidé à l'inauguration d'un nouvel hôpital de cent lits dans sa ville épiscopale du Pas. Cet hôpital est sous la direction des Soeurs Grises de Saint-Hyacinthe, qui l'ont construit. L'ancien sera probablement affecté en partie aux maladies contagieuses et en partie à un orphelinat.

— Les Soeurs Adoratrices du Précieux Sang, d'Edmonton, viennent de fonder un nouveau monastère à Charlottetown, dans l'Île du Prince-Edouard. Cette année marque le centenaire de l'érection du diocèse.

— Le Pape a accueilli la requête du gouvernement irlandais qui désire établir des relations diplomatiques avec le Saint-Siège. Il a fait savoir qu'il enverrait un représentant à Dublin et qu'il sera heureux de recevoir un ministre irlandais auprès du Saint-Siège.

— Les RR. PP. Oblats de langue anglaise de l'Est du Canada fondent un collège anglais à Ottawa affilié à l'Université de la même ville.

— S. G. Mgr Thomas O'Donnell, évêque de Victoria, a été nommé coadjuteur avec future succession de S. G. Mgr E.-J. McCarthy, archevêque d'Halifax.

— M. le chanoine Pierre Gerlier, de Paris, l'ancien président de l'A. C. J. F., qui vint au Canada en 1908 et 1910, vient